

-内閣府（金融庁）-

情報提供契約の締結に当たり、構成品のうち情報を表示等するための液晶ディスプレイ等の機器について、別途市販品を調達することなどにより、経済的な調達を図るよう改善させたもの

節減できた支払額(試算額)(支出) 2025万円

1 情報提供契約の概要等

金融庁は、株式会社QUICK(QUICK)と金融市场の動向等に関する情報の提供を受ける契約(情報提供契約)を、平成20年度から、毎年度、随意契約により締結している。情報提供契約に基づき提供される情報は、同庁の庁舎内にQUICKから提供されて設置される大型の液晶ディスプレイ等に常時更新されて表示等されるものとなっている。

情報提供契約の経費は、QUICKから受ける情報の提供に係る料金(情報提供料)及び当該情報を表示等するのに必要な液晶ディスプレイ等の機器の提供、利用等に係る料金(機器利用料)によって構成されている。

(注) 情報の提供 株式会社市況情報センター(現QUICK)が、昭和49年9月に、専用端末により、国内で初めて東京証券取引所等の現在株価等を顧客向けに提供するサービスを導入した。現在は、国内外の株式、債券、金融、外国為替及び商品市場に関する一覧性を持ったリアルタイムの情報等を提供するサービスとなっている。

2 検査の結果

29、30両年度に同庁が締結した情報提供契約(契約金額計1億2093万円)を対象として検査したところ、同庁は、情報提供契約について、前記の情報の提供及び機器の提供のうち、20年度当初の契約から30年度までの長期間にわたって、QUICKから提供を受ける情報を表示等するための液晶ディスプレイ等の機器の提供をQUICKから受けているが、毎年度のQUICKとの情報提供契約の更新時に、QUICKから機器の提供を受けること以外に機器の経済的な調達方法があるかどうかについて検討を行っておらず、情報提供契約の見直しを行っていないかった。そして、機器利用料を含めた支払総額として、29年度6256万円、30年度5836万円、計1億2093万円(うち機器利用料29年度1205万円、30年度1135万円、計2341万円)をQUICKに支払っていた。

そこで、QUICKに機器利用料の推移等について確認したところ、機器利用料は約10年間変わらず同一のままとのことであり、一般的な液晶ディスプレイ等の価格の下落傾向が反映されているものではないことが判明した。また、QUICKによれば、顧客側において市販されている液晶ディスプレイ等の機器を調達して情報の提供を受けることは可能であり、実際、現在、QUICKと同種の契約を締結している顧客の大半は、QUICKから機器の提供を受けていないとのことであった。

このように、情報提供契約の更新時に、同一の契約相手方から液晶ディスプレイ等の機器の提供を受けること以外に機器の経済的な調達方法があるかどうかについて検討して、経済的な調達を図るよう見直しを行っていないかった事態は適切ではなく、改善の必要があると認められた。

以上のことから、情報提供契約について、情報提供料のみを支払う契約とし、現在設置している機器と同仕様の市販品を別途購入して耐用年数の間利用すると仮定した場合に見込まれる単年度当たりの支払総額を試算したところ、29年度5213万円、30年度4853万円、計1億0067万円(うち市販品の調達費用29年度163万円、30年度152万円、計315万円)となり、前記の支払総額29年度6256万円、30年度5836万円、計1億2093万円(うち機器利用料29年度1205万円、30年度1135万円、計2341万円)を、29年度1042万円、30年度982万円、計2025万円節減できたと認められた。

3 金融庁が講じた改善の処置

同庁は、31年4月の情報提供契約の締結に当たり、液晶ディスプレイ等の機器の提供については、令和元年6月末までとして、同年7月から情報の提供のみに係る契約とする見直しを行った。そして、同年5月に、QUICKとは別の契約相手方と契約を締結して、同年6月末までにこれらの機器を別途購入する処置を講じた。